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在火车站附近有一条这样的小道，不容易被人关注，里
面却暗藏着大量占道经营，主要以卖饭商贩为主。

这条小路位于金林小商品市场与国际小商品市
场之间，里面还延伸着一条只有两米多宽的小路，直
通一个小区入口。

昨日 13时左右，记者前往该路调查，发现有五六
家商贩，生意相当红火，有卖盒饭的，有卖卤面的，还
有卖饼和玉米的。

买饭卖饭挤满路居民回家困难
小道内的饮马池社区27号院居民说，占道卖饭在

这条路上存在好长时间了，这几天治理少了点，一到
中午附近的商户都出来买饭吃，这里水泄不通，想进
入小区都很困难。

除了卖饭商贩占道外，这条路还被大量电动车、
自行车占据了一大半，只留下一米多宽的通道。

几部门推脱不知到底谁来管
道路南边金林小商品市场归铭功路办事处，道路

北边郑州大酒店归火车站管委会，而这条道路尽头的
饮马池社区归一马路办事处管理，这条路也归他们管理。

一马路办事处主抓城管的赵科长说：“这些占道
经营和乱停车都是因为市场才存在的，我们无权管理
市场，很不合理，我们正在打报告协调解决此事。”

铭功路办事处主抓城管的魏科长表示，他们只负
责管理金林市场南墙以内，这条路的问题不归他们管
理。

对于道路的管辖，赵科长坦言，目前这条路确实
归他们管理。那么，在管辖尚未分界的情况下，为什
么占道经营还会屡禁不止呢？他说：“我们天天派人
盯着啊，不可能存在占道经营。”

当记者表示已经拍到占道图像，他转口说：“那可
能是我们工作人员吃饭交接班中间出现的，我们人不
可能不吃饭的。”之后，赵科长称将立刻派人去清理占
道，一个小时后，他称占道已经没有了。

晚报记者 白韬 文/图

“金水区金明路道路两边全是商贩搭建的棚子，
每天下午开始经营生意，占道不说，还产生了特别多
的垃圾。”昨日，市民李先生拨打晚报热线反映，金明
路脏乱差给附近很多家属院的居民出行带来不便。

中午，记者赶到金明路了解情况。金明路原叫黄
家庵路，由南向北穿过黄家庵村，路的南端与鑫苑路
垂直相交。

占用人行道私搭乱建，经营生意
沿路向北走，在金明路东侧的绿化带后边，本应

该有的人行道不见了踪影，一排简易铁皮房紧贴着绿
化带内侧的水泥台搭建起来，从鑫苑路口一直延伸到
黄家庵村村口，将整个人行道全部围了起来。

几家商户为了扩大面积，在门外搭建起很大的帐
篷，刚好与铁皮房相连接，整个加起来形成一条近100
米长的小吃街。

绿化带毁坏严重
再看马路对面，西侧从路口开始一排约50米长的

门面房向北延伸，商户们把自家门前绿化带里的植被
硬生生拔掉，凿成进出口，使得本来完整的绿化带变
成一段一段的。

“每天下午 5点左右，这些商贩就开始经营生意，
有时候都扩张到快车道上，使得本来就不宽的金明路
被挤得只剩下2米可以通行。”李先生抱怨道，“要评最
差背街小巷，这里是首选。”

金水区绿化管理所：已经介入调查
下午，记者拨通了郑州市金水区绿化管理所的电

话。
“一周之前我们也接到过举报，已经介入调查

了。”工作人员回复说，该路是黄家庵村修的，一直没
有交接，路东的私搭乱建很早就有了，之前那里特别
脏乱差，这还是清理过一次。对于毁绿事件，他们去
现场调查过，发现有十多处，怀疑是沿街商店所为，但
是商户都不承认。

“由于我们绿化所只有管理权，我们已经请示园
林局执法队协助我们一起追查，也通知了北林路办事
处进行监督。”工作人员说，他们会在适合的季节补种
植被，同时呼吁，商户们不要为眼前的一点点蝇头小
利破坏环境。

晚报记者 李丽君 实习生 赵柳影/文
晚报记者 常亮/图

“白天能看清路还好些，晚上看不清路都不
知道往哪儿下脚。”昨日，市民姜先生向本报反
映，500米电厂东街坑洼相连，污泥积水连日不
断。

路面坑洼，垃圾、泥沙随处可见
上午 10时，记者来到电厂东街，这条约 500

米长的街道路面不宽，上面满布坑洼。
一些坑洼已经形成了泥塘，最大的泥塘面积

近 4平方米。“到处都是垃圾，有的泡在泥水中，
看着很恶心。”市民王女士说，电厂东街除路面脏
乱差外，道路两边杂草丛生，生活垃圾、泥沙砖块
随处可见。

200米长临时建筑带影响市容市貌
记者在电厂东街看到，这条小街两侧已经形

成长约200米的临时建筑带，这些临时建筑有的
正在做生意，有的正在招租。

姜先生告诉记者，电厂东街与中原果品批发
市场一墙之隔，村民建起一排临街商铺，“想趁着

水果批发市场挣钱”。
归属尚不明确高新区表态先管着

上午 11时许，记者与中原区城市管理局取
得联系，工作人员明确表示电厂东街不归中原区
管辖。

随后，记者致电高新区城市管理局，工作人
员表示电厂东街的归属问题仍然不明确。

高新区城市管理局工作人员告诉记者：“我
们已经联合市、区土地局、规划局、惠济区、五龙
口乡等有关部门一起探索这一‘几不管地区’的
划界问题。”

“虽然划界没有明确，但是我们会派五龙口
中队去查看一下现场，如果确定是高新区管辖地
段，会尽快解决问题，如果不能明确也会尽快向
上级领导反映情况。”高新区城市管理局工作人
员表示。

晚报记者 汪永森 董洪刚 实习生 蔺洋/文
廖谦 实习生 张郁/图

□见习记者 何涛

垃圾已经被清除干净
市民李先生向本报反

映金水区西昌小区门前垃
圾成堆、苍蝇乱飞的问题，
经过本报向相关部门反映，
问题已被解决。

昨日，记者再次联系李
先生，他告诉记者，西昌小
区门前的垃圾已经被清理
干净，现在生活方便多了。

燕黑路开始治理占
道经营

市民李女士向本报反
映，省高级人民法院西侧的
燕黑路私自搭建违章建筑，
许多小商小贩占道经营、脏
乱差，造成市民出行困难，
严重影响生活。

昨日，记者联系了未来
路办事处，工作人员告诉记
者，由于燕黑路准备开始封
闭修路，因此那些私自搭建
的临时房到时将会被拆除，
对于流动商贩将派工作人
员进行治理。

寺坡路路灯问题已
有答复

市民郭先生反映，在南
阳路与丰乐路之间的新寺
坡路，长期没有路灯，老人
小孩儿夜晚出行经常摔倒
或被车撞到，还常发生抢劫
等案件，造成晚上出行极其
危险。

昨日，记者联系灯饰管
理处，工作人员告诉记者，
他们会把没有路灯的问题
上报，将寺坡路列入城建计
划内后，等资金到位后进行
路灯安装。

电厂东街：“几不管地区”？
路面坑洼不断、违章占道

火车站附近无名路：“卖饭市场”？
占道经营，堵死回家的路

A06
瞭望塔

收集网民收集网民收集网民市民意见市民意见市民意见
晚报晚报晚报第一时间行动第一时间行动第一时间行动

2010年8月18日 星期三 统筹 辛晓青 校对 广莉 版式 唐唐

这三条路，市民出行咋能放心？

如此晴朗的天气，这里却泥泞不堪。如此晴朗的天气，这里却泥泞不堪。

私自搭建的小生意棚子。私自搭建的小生意棚子。


